

## LA SITUACION DE LA HUERTA

### Vamos estando conformes

Fuimos nosotros--y no nos envanezcamos por ello puesto que cumplimos una obligación al informarnos antes de escribir--los primeros que dijimos ante la rápida decisión del Círculo Mercantil, que era demasiado aventurado el decir que se había perdido totalmente la cosecha de naranja a consecuencia de la helada; y nos sorprendió grandemente que los otros colegas afirmasen rotundamente lo contrario, pero nosotros, aun que seguros de la veracidad de nuestros informes, podríamos estar equivocados.

La realidad con el tiempo se ha encargado de asegurar que estábamos en lo firme, y que si bien ha habido daño con la helada y la nieve, no ha sido tanto que inutilice la cosecha ni mucho menos, ni que no esté en condiciones de enviarse a los mercados tanto nacionales como extranjeros.

El árbol sí ha sufrido una fuerte peliza con la nevada, porque el peso de la nieve ha desgajado muchas ramas, algunas de buen tamaño, y hasta en bastantes huertos nuevos, el desgaje ha legado al tronco. Con ello se pierde el trabajo que durante muchos años emplearon nuestros labradores en criar esos huertos, que han sido y serán lo más hermoso y lo que más valor dá a nuestra huerta, pero el fruto, si en buenas condiciones estaba antes de la nieve, en buenas lo está hoy para su consumo.

No es poco el mal sufrido por los árboles, pero sus consecuencias no se notarán si no a la cosecha venidera, que en esta, según los entendidos, por estar la fruta muy en sazón ya pueden sostenerla hasta madurarla por completo, si otra nueva calamidad no los azota.

Otra cosa, en cuanto a su pérdida total, son las hortalizas y legumbres, que había en la tierra; esas si se han

perdido casi en absoluto--también lo dijimos--por el peso de la nieve y porque la capa de ésta, que aún dura y durará algunos días más, por muy favorable que sea el tiempo, las destruye y no es este mal de poca consideración junto al que sería la pérdida total de la naranja, porque éste sí que alcanza absolutamente a todos los labradores.

Así, pues, a remediar o compensar en parte esta pérdida deben tender cuantas gestiones se hagan por entidades y particulares, a la vez que a no ocasionar un mal mayor a los naranjeros prohibiendo o dificultando la exportación, que puede ser y de hecho lo habrá de ser, un remedio a la aflictiva situación de la huerta por cuanto en sus faenas pueden encontrar trabajo muchos de los que solamente de sus brazos viven, y no lo han de encontrar en otra cosa, pues que el cultivo de la tierra tardará aún muchos días en poderse reanudar.

En cuanto a la calidad de la naranja que pueda exportarse, nos parecería muy bien una inspección para evitar el comercio de mala fe, y que tendría la ayuda de todos los exportadores serios y honrados porque a ellos es a quienes más perjudican los envíos de malos frutos, que hacen desmerecer en los mercados las mercancías de la misma procedencia.

Dijimos al principio que ya íbamos estando conformes, porque hemos observado que los colegas que se alarmaron en un principio ante han rectificado cual cumple a quien solo aspira a decir verdad; aunque ello quite un poco de color a las informaciones, vienen a parar en sus opiniones a lo que nosotros dijimos en un principio y hemos sostenido incluso ayer mismo, respecto a la situación de la huerta.

## EL GOBERNADOR CIVIL Y LOS ÚLTIMOS TEMPORALES

### Un telegrama del señor Biempica

El Gobernador Civil de esta provincia, señor Salgado Biempica ha telegrafiado al señor Fernández Reyes, comunicándole la dolorosa impresión que ha producido en su ánimo la noticia de los daños causados por las heladas y la nieve en toda la provincia cuando todavía se advierten los perjuicios experimentados por la reciente inundación y en términos verdaderamente sentidos hace protestas de la pena que le causa esta situación ofreciéndose a mitigarla con su decidida intervención cerca de los Poderes públicos para recabar de los mismos los necesarios socorros para los damnificados estando dispuesto a abandonar su residencia accidental en Orense para hacer en Madrid, acompañado de las comisiones que se designen, cuantas gestiones sean precisas en beneficio de los intereses de esta provincia.

El Gobernador interino le ha respondido agradeciendo su interés y significándole que, llegado el momento oportuno, le avisará con objeto de que lleve a cabo las referidas gestiones que con tanta decisión desea hacer.

## FOOT - BALL

Mañana tarde y pasado mañana, se jugarán en el campo del Real Murcia los encuentros concertados entre esta Sociedad y el Real Betis Balompié, de Sevilla.

Entre la afición reina gran entusiasmo, con motivo de estos encuentros, ya que se recuerdan gratamente las actuaciones del once sevillano, en pasadas visitas a nuestro club realista.

Es de esperar la asistencia de numeroso público a estas contiendas.

Kuz

## DEFUNCION

A la avanzada edad de 79 años y rodeado de sus familiares, ha dejado de existir en Molina del Segura el prestigioso comerciante de aquella localidad D. Olayo Gil Galindo.

Su muerte ha sido sentidísima en aquella Villa, donde el Sr. Gil era querido y respetado por todos, como consecuencia de las altas dotes de caballerosidad y honradez que en él concurrían.

A sus apenados hijos, nietos y demás familia enviamos la expresión de nuestro sentimiento por pérdida tan irreparable.

El entierro del Sr. Gil que tendrá lugar esta tarde a las 3, habrá de ser en Molina una manifestación de duelo popular.

Lea V.

Levante Agrario

## CUADROS GRISES

### Los viejos al Sol

Llegan los fríos; estos fríos inclementes de los meses invernales tan traicioneros, tan favorables para los Trusts Funerarios, para los Médicos y para los Farmacéuticos. Los viejos aprovechan las mañanas tibias para tomar el Sol; se juntan tres, cuatro, a veces más; con los sombreros en la mano para que los rayos solares acaricien más intensamente sus testas nevadas. Vistos desde lejos parecen un paisaje donde domina el gris. Hacen sus cigarrillos con tanta prosopopeya como adolescentes iniciados en el vicio. Charlan, algunos recuerdan sus años mozos, luego callan... añoran. Son siempre los mismos... se conocen todos. Algunos fueron colegas en los tiempos del cura Merino y sirvieron en las filas del general Morote. ¡Hace muchos años de aquello! ¡Aún no había venido al Mundo la madre de la que hoy es su nietecilla... Otros son paisanos, quizás de familia cercana, aunque todos en la actualidad sin miembros de la misma: «La Vejez».

Algunas mañanas se nota de menos «uno»; cayo enfermo, la hija se olvidó de abrirle la salida de casa con el felpudo tapa-bocas y cogió frío. «Fruta del tiempo--ha dicho el médico; los años. ¡Son muchos años los que cuenta ya el pobrel para el mes próximo 87. Todos se interesan por él, preguntan. ¿Y del señor Tomás, se sabe algo? ¡Está mejor! Hasta que un día, frente al sitio donde se paraba a tomar el sol, cruzaba un entierro modesto, negro formando contraste con los cabellos blancos del muerto: del señor Tomás que por úl-

tima vez pasea bajo los rayos solares, como si quisiese despedirse de la tertulia.

\*\*\*

Llegan los fríos, estos fríos tan aptos para las veladas caseras, junto al brasero, a la estufa cabe la chimenea francesa, donde se consumen troncos que loran chispas; distraídos por el fuego de los pequeños mientras la esposa cose o escuchando relatos de los años verdes del buelo que tantas cosas sabe, mientras fuera la nieve cae. ¡Qué dulces las veladas estas, caseras, al amor de la lumbre mientras en la calle la nieve se desvanece y la vestimenta sopla... y mientras muchos ancianos encorvados por los trabajos, por los años, por la lucha... tiritan de frío, piden limosna sin que nosotros nos tomemos la molestia de desengañar nuestra mano para socorrerlos la mayoría de las veces por el frío. ¡Pobres viejecillos! Si acaso viviera nuestra compañera o aquella hija que un otoño se fue o el mozo fuer a quien venció la tierra... vuestra mano no se extendería seguramente suplicando y acaso no tritarais de frío en los quicios de las iglesias sin más ilusión de que el día amanezca tibio, para tomar el sol en espera de volver a formar tertulia con el señor Tomás...

\*\*\*

¡Niños buenos, pedid a los reyes magos que traigan sol, mucho sol, para que los viejos a su abrigo, charlen, recuerden! Acaso un tiempo, sabréis todo el valor de los rayos solares para los pobres viejos

Luis Contreras.

## La fiesta de las uvas

Esta noche, como último día del año, se celebrará la clásica fiesta de las uvas.

Por esta vez y especialmente por lo que respecta a nuestra provincia, no parece que haya tenido éxito e supersticioso degluir de los doce granos de uva que, según el decir popular, acarrea la suerte y la felicidad.

Mal termina el año 1926 para los intereses de una población como ésta, cifrados casi en su totalidad por los rendimientos de la agricultura.

A continuación de una calamidad como la que produjo la reciente inundación ha venido la insólita nevada y los extraordinarios fríos a dejar anuladas las fiestas pascuales, a que se pierdan por completo las ganancias que tan resonadas fiestas suelen traer consigo y, lo más lamentable, a asolar la huerta y sus producciones de hortalizas y verduras a la cual se echa la llave al año para que las calamidades se prolonguen para los principios del siguiente.

Vaya enhoramala el año 1926 que tantas desventuras ha traído. Los dichosos de la tierra, esos que suelen comerse las uvas rociándolas con vinos y manjares caros y suculentos, poco aprecio pueden hacer de un año que nada les quita ni les trajo. Insuficiente habrá pasado para ellos en sus horas de hastío y tedio, reducidos entre los cristales de los Casinos y acomodados en los butacones de las salas confortables. Si nada les representa la vida agricultora porque sus intereses de propietario quedan sólidamente resguardados, sonreirán leyendo las informacio-

nes pavorosas de daños y perjuicios.

A ellos nada les atañe lo que se considere fortuito o desgraciado, en caso de que las rentas de que disfruten no pueden mermarse por el reflejo de tales catástrofes. El año 1926 poco puede significarles en desagrado. Y esta noche volverán a comer las uvas, encontrando motivo para libarlas y exesos sin importarle para nada la suerte o ventura que en ellas suee buscarse.

En cambio aquellos que hicieron de esa fiesta tradicional una crédula superstición y esperaron que el año 1926 les traiera venturas sin cuento, volverán esta noche a preparar las consabidas uvas defraudadas en las ilusiones que se lleva este vejete de 1926.

Que el año 1927, con todo el frío que el otro le deja por herencia, tenga una alborada que anuncie las venturas y prosperidades que son ya de aguardar, si es que pueden darse por concluidas las plagas que han caído sobre la riqueza agricultora.

## Noticiero local

En el «Boletín Oficial» del día 30, se publica una Circular del Excelentísimo señor Gobernador Civil, en la que se recuerda a los directores y explotadores de minas, canteras y fábricas de beneficio de minerales, cementos, abonos, explosivos, gas y salinas, la obligación en que están de remitir a la Jefatura de Minas, dentro de los veinte primeros días de Enero próximo, los datos necesarios para la formación de la Estadística del año 1926, que lo serán tomados por personal de la expresada Jefatura, siendo a cargo de los interesados los gastos que se ocasionen, sin perjuicio de la multa en que quedarán incurridos con arreglo al Reglamento de Policía Minera.



EL SEÑOR

## DON OLAYO GIL GALINDO

ha fallecido en la villa de Molina de Segura, a los 79 años de edad, habiendo recibido los Santos Sacramentos

R. I. P.

Sus desconsolados hijos don Emilio, don Rogelio, doña Elena, don Juan, doña Caridad, don Enrique y doña Fé; hijos políticos don Juan Bautista López Gil, doña Emilia Moreno García, don José Martín y doña Francisca Fernández; nietos, bisnietos, sobrinos y demás familia,

participan a sus amigos tan sensible pérdida y ruegan encomienden su alma a Dios y asistan a su entierro que tendrá lugar hoy a las 3 de la tarde, por lo que les quedarán eternamente agradecidos.

Molina 31 de Diciembre de 1926

## DIARIO DE CARTAGENA

### ¿LA PRIMAVERA?

Desde ayer luce un sol espléndido, que tuesta, como diríamos en Junio.

El público ha aprovechado esto para lanzarse a la calle y llenar los paseos, sobre todo ese nuevo orgullo de Cartagena de la calle Real.

No parece que hayamos tenido nieve hasta en el cogote y que los montes que circundan la ciudad estén envueltos en sábanas blancas: la temperatura es buenisima.

Que siga es lo que deseamos.

### NECROLOGIA

Esta tarde ha sido conducido a su última morada el cadáver del industrial de esta plaza, don Enrique Sánchez Cánovas, padre de nuestro amigo e notable fotógrafo de «Prensa Gráfica», «Sancho» y del escultor local Revenga.

A la familia toda enviamos

nuestro pésame más sentido por pérdida tan irreparable.

### BAILE DE DISFRACES

El día 31, a las diez de la noche, se celebrará en el «Principal» un grandioso baile de disfraces, organizado por la Sociedad de Dependientes, con el siguiente programa:

Primera parte. -- Primero, pasodoble; segundo, Pericón; tercero tango; cuarto schottis, (concurso con valiosos regalos para señorita y caballero); quinto, foxtrot, y sexto, despedida de año por el señor Jiménez de Cisneros.

A las doce en punto, las clásicas uvas y aparición del Año Nuevo, por la linda señorita Antofilia Parra.

Segunda parte. -- Primero, rigodones por doce parejas inscritas; segundo, schottis; tercero, charleston; cuarto, canciones por los principales elementos del Cuadro Artístico de esta Federación; quinto, adjudicación de premios a los bailes citados y al mejor disfraz; sexto, foxtrot; tango, y octavo, pasodoble. Corresponsal.

